



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA N°21/2022
SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE

En Doñihue, a 06 días del mes de julio del año dos mil veintidós, se reúne el Honorable Concejo Municipal, siendo las 14:29 horas en el Salón de Reuniones de la I. Municipalidad de Doñihue, se da inicio a la Sesión Ordinaria N°20/2022, presidida por la Señora Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle y contando con la presencia de los señores Concejales, Don Iber Pérez Pérez, Don Fernando Zamorano Peralta, Doña Evelyn Díaz Uribe, Doña Macarena Fierro Contreras, Don Mario Pérez Pérez, Don Juan Pérez Riveros y la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Victoria Contreras Barrios.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, en nombre de Dios y de nuestra querida comuna damos por iniciado este tercer concejo ordinario del mes de julio siendo las 14:29 minutos.

Saludamos a quienes nos acompañan, a las señoras y señores concejales, a la Secretaria Municipal señora Lilian Contreras, los encargados del área de Comunicaciones a nuestro Jefe de DAEM, Encargado de Finanzas de DAEM, al Administrador Municipal, y a la directiva de los Chacoliceros de nuestra comuna, a quienes nos están viendo por nuestras redes sociales, a nuestra comunidad en general sean todos muy bien venidos

Tabla:

- Correspondencia.
- Aprobación Subvención para Agrupación Emprendedores Artesanales Doñihue "Proyecto Ruta del Chacolí.
- Aprobación Modificación Presupuestaria presentada por Oficio N°136 del Departamento de Educación, para incorporar al presupuesto el mayor incremento en la subvención escolar.
- Aprobación Padrón electoral Consejo Organizaciones Sociedad Civil 2022.
- Aprobación rebaja pago permiso municipal de Ferias Libres de la comuna.
- Aprobación Convenio red de mejoramiento Un Buen Comienzo Fundación Educacional Oportunidad.
- Aprobación Asignación Municipal (art. 45) a funcionarios de urgencia, sistema de turnos \$65.000.
- Varios.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, señora Lilian correspondencia.

Sra. Secretaria municipal Doña Lilian Contreras, sí tenemos correspondencia.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Buenas tardes señora Alcaldesa, señoras Concejales, señores Concejales, al Jefe del DAEM, al Encargado Finanzas, al Sr. Administrador Municipal, a la Agrupación de Chacoliceros y a los vecinos que están escuchando hoy día, tengo correspondencia, es una carta.

Estimada

Señora Alcaldesa

Pabla Ponce Valle

Lunes 04 de Julio 2022

De mi consideración:

Hago llegar a usted esta misiva, para destacar la gran Fiesta del Chacolí, realizada el viernes 24, sábado 25 y domingo 26 de junio del 2022 en el futuro complejo Deportivo de Rinconada.

Esta carta tiene el objetivo de destacar el gran espectáculo que se realizó en la fiesta del Chacolí; el trabajo de las distintas cocinerías, la feria artesanal, emprendedores y mencionar de formas especial el gran trabajo realizado por su persona y por los distintos funcionarios Municipales, lo cual lleva que nuestra comuna queda en lo más alto a nivel provincial y regional.

Esta carta tiene el objetivo de entregar un merecido reconocimiento a su gestión y a sus colaboradores.

Esperando que esta misiva tenga una excelente acogida.

Se despide afectuosamente de usted

Ema Abaitua Soto

7. 172. 147-7

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras. Tengo otra carta del Cuerpo de Bomberos de Doñihue, fechada 30 de junio del 2022.

Para: Señora Alcaldesa

Ilustre municipalidad de Doñihue

Doña Pabla Ponce Valle

Presente

Esperando se encuentre bien, enviamos la siguiente carta en nombre de todos quienes componen las filas de la Primera Compañía de Bomberos de Doñihue, para agradecer a usted, concejales y a quien corresponde la oportunidad de haber trabajado en los estacionamientos de la fiesta del Chacolí 2022, por la cual logramos recaudar la suma de \$3.720.000, que serán utilizados para comprar uniformes y materiales necesarios para seguir prestando servicios a nuestra querida comuna.

Agradecemos y valoramos enormemente todo el apoyo brindado, toda la ayuda que hasta el momento hemos recibido, va en beneficio directo de nuestros vecinos a quienes les prestamos nuestros servicios como profesionales de la emergencia, no duden que cada vez que nos necesitan estaremos ahí para brindar todos nuestros



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

conocimientos y así salvaguardar las vidas y bienes que con la Abnegada Constancia y Disciplina nos caracteriza.

Esperamos que la presente tenga una buena acogida

Nos despedimos atentamente de usted.

Fresia Silva Reyes, Secretaria 1era. Cía. Bomberos Doñihue

Carlos Garay Lucero Director 1era Cía. Bomberos Doñihue.

Sra. Secretaria Municipal, doña Lilian Contreras, la tercera carta dice:

Comunas Mágicas

Futro 30 de junio 2022

Señora

Pabla Ponce Valle

Alcaldesa de la Comuna de Doñihue

Presente

Estimada Alcaldesa

En mi calidad de presidente de la Asociación de Municipalidades Red Nacional de Comunas Mágicas de Chile, deseo saludarlos cordialmente y transmitir por este medio, temas importantes para nuestra asociación:

1: quiero señalar, que esta asociación tiene ya cuatro años de existencia y que trabajar en red, ha constituido un insumo relevante para la formulación de programas y proyectos de gestión y fomento turístico desde los municipios, y es por ello que agradezco vuestra gentileza y disposición para hacer participe en la Fiesta del Chacolí 2022, efectuada en vuestra comuna en el marco de sus 149 años, a las comunas que integran la Asociación de Municipalidades Red Nacional de Comunas Mágicas de Chile. Hago extensivo mis agradecimientos a su personal, quienes atendieron a nuestros expositores y expositoras y que en todo momento estuvieron prestos a resolver sus requerimientos; a todos ustedes mis saludos y felicitaciones por tan exitoso evento.

2: en el contexto de colaboración y compromiso con la Asociación que integramos, informo que nos encontramos trabajando un diseño de Planificación Turístico Sustentable en el contexto de las Comunas Mágicas. Este trabajo se inició con la contraparte técnica de cada municipio en Loncoche, en donde cada profesional expuso la realidad de su comuna.

En este contexto, se realizará, un segundo taller de dos días en la Comuna de Maullín, Región de Los Lagos los días 25 y 26 de agosto; esperamos dar término con esta temática, especialmente con los lineamientos estratégicos y acciones más importantes a desarrollar para cada comuna. PALN DE GESTION TURISTICA SUSTENTABLE PARA LAS COMUNAS MAGICAS.

3: esta planificación, además considera cada particularidad e identidad de cada comuna.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Al respecto esperamos contar con su asistencia, lo que realzaría esta jornada de trabajo y, por otra parte, es la oportunidad para conocer más de nuestra asociación. Agradeciendo vuestra gentileza, saluda atentamente,

Claudio Lavado Castro

Alcalde de Futrono

Presidente Provisorio

Asoc. Munic. Red Nacional de Comunas Mágicas de Chile.

Sra. alcaldesa, doña Pabla Ponce Valle, esa es la correspondencia.

Sra. Secretaria Municipal doña Lilian Contreras, eso es.

Sra. alcaldesa doña Pabla Ponce Valle, bueno agradecer a don Claudio, Alcalde de Futrono y además presidente de las Comunas Mágicas de la Asociación, hemos estado allá en Futrono, estuvimos en una oportunidad.

Bueno también a Bomberos, ya distintos emprendedores que nos han hecho llegar los distintos agradecimiento por la fiesta del Chacolí, ahí una vez más se nota un trabajo en equipo y es lo que hay que destacar y seguir trabajando en esa misma senda en unidad y responsabilidad para beneficio de nuestros habitantes, así que se agradece.

Pasamos al 2° punto

Aprobación Subvención para Agrupación Emprendedores Artesanales Doñihue "Proyecto Ruta del Chacolí", por M\$2.000, no estaba el monto aquí.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro.

Bueno yo sé la directiva de los Chacoliceros están acá y quiero aprovechar la oportunidad para destacar el trabajo que han tenido durante el tiempo en nuestra comuna, manteniendo la tradición e innovando en el producto que nos hace conocidos no solamente a nivel comunal, regional y además dentro del país.

También quiero aprovechar de dar los agradecimientos al ex presidente a don Polo Carreño que hoy no se encuentra con nosotros, si bien es cierto dejó una vara muy alta con el Chacolí que se mantuvo durante mucho tiempo y se creó esta organización, con ese mismo sentido de destacar las grandes cosas que nosotros tenemos como pueblo.

Así que solamente agradecer que la identidad se siga cuidando y resguardando de parte de esta agrupación y que esto nos hace bien a todos, no solamente a la alcaldesa de turno ni los concejales de turno, sino que a todo el pueblo de aquí en adelante y de aquí hacia atrás que lo han mantenido.

Así que aprovechar la oportunidad de felicitarlos y obviamente que cuentan con todo mi apoyo para la aprobación de su subvención.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias concejala.

Antes de darle la palabra al concejal que me la había solicitado, también contarle un poquito que hoy día ustedes ganaron un proyecto, que es muy importante para el desarrollo de la organización, no sé si quieren contarnos un poquito el proyecto para la cual nosotros hoy día estamos solicitando esta subvención que va en directo financiamiento al proyecto que ustedes ganaron, que son M\$2.000.

Acá tenemos a don Patricio Navarro que nos va a contar específicamente el proyecto para que también la comunidad lo sepan y los concejales también, gracias.

Don Patricio Navarro buenas tardes, gracias por la oportunidad. Mira básicamente el proyecto es un fondo de Sercotec para las asociaciones gremiales, nosotros lo postulamos, vimos que era un fondo de M\$12.000 y solito la organización lo propusimos todos aprobaron, lo presentamos y fuimos pasando las diferentes etapas hasta que lo ganamos.

Básicamente el proyecto consiste en podamos incrementar algunos aspectos que están ahí y no hemos podido desarrollar, como es la página web, que la tenemos que quedó con el proyecto FIC, un tema publicitario que es importante también destacar que vamos a trabajar con la municipalidad, hacer un letrero caminero, con un mapa de Doñihue, con los diferentes espacio donde está cada uno de los productores y pero lo más fuerte y lo más importante del proyecto. También tiene un equipamiento de nuestra planta. Tenemos una planta, los vamos a invitar a conocer una vez que tengamos sillas, no tenemos sillas ni mesas todavía.

La vamos a reinaugurar un área, el equipamiento porque no lo teníamos completo. Ahora vamos a ver como lo hacemos y bueno, básicamente lo más fuerte de este proyecto es invertir en almacenamiento, en estanques de acero inoxidable.

Porque lo que pasa con el Chacolí, es lo siguiente, las vasijas que tienen los Chacoliceros ya están muy viejas, están muy pasadas de alcohol, por lo tanto el Chacolí pasando ciertos meses, se empieza a poner fuerte, empieza a tomar otros sabores.

En el tema de los Aguardienteros que también los incorporamos dentro de la Asociación que ya vamos en 3, 4, ellos almacenan en plástico, esta archiprobado por todos lados que pasado cierto tiempo, el plástico empieza a tener cierta injerencia en el producto.

Hoy día ustedes pudieron ver en la fiesta del Chacolí, nosotros mandamos carta, porque vinimos personalmente, a dar las gracias a la alcaldesa y en su nombre al concejos por habernos considerados.

Sin embargo nosotros creemos que este proyecto es un gran aporte, porque el chacolí se elabora entre abril, mayo y las últimas botellitas se ven por allá en octubre, porque la vasija que tenemos hoy día no permite ir más allá en el tiempo si nosotros logramos hoy día comprar acero inoxidable, nos vamos a mantener más tiempo, vamos a dar casi la vuelta del año con producto Chacolí, en el mercado.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, sería un gran aporte para la comuna.

Don Patricio Navarro, ustedes pudieron ver hoy día el chacolí, bueno salvo el que se sirve en los navegados, ese es suelto, pero básicamente el chacolí y el aguardiente lo estamos envasado y con etiqueta.

Tenemos un diseño, todos los Chacoliceros tenemos la misma etiqueta, lo único que cambia es el nombre del productor.

Los Aguardienteros tenemos un formato, es común a todos los Aguardienteros y cambia solamente el productor. Eso ya es importante, ya se ha ido avanzando, nosotros en la Universidad de Chile, termino su proyecto hace un rato, ya estamos solos en esto.

Polo Carreño fue muy importante, él estuvo siempre muy preocupado de este proyecto, pero hoy día siento que la gente quiere seguir adelante, de hecho hemos incorporado, hace poco a un nuevo Chacoliceros de Rinconada don Lelo Contreras. Él era un Chacolicero como todos, no había pedido ingresar, ya ahora lo incorporamos oficialmente, esperamos ir creciendo.

Hoy día estamos en 11 Chacoliceros y 5 Aguardienteros y esperamos crecer. Nuestra planta está ahí, estamos trabajando en la resolución sanitaria, en el tema de la marca registrada, en varios temas y pronto eso va a ser realidad y eso nos va a permitir estar en todos sin ningún problema.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias don Patricio, reiterar nuestro compromiso tal como se los dije en varias reuniones que hemos tenido, nuestro compromiso con esta agrupación y con otra de nuestra comuna, que hoy día nos identifican y nos representan a nivel regional, a nivel país, en esta tradición del Chacolí.

Además es un proyecto de M\$12.000, con financiamiento que nosotros podemos ayudar con el financiamiento de M\$2.000, yo creo, la verdad no hay donde pensarlo, el apoyo yo creo que va a ser absoluto del concejo.

Más que nada agradecer a cada uno de los miembros de la asociación, que bueno que don lelo se pueda incorporar porque lo había manifestado hace mucho que tenía muchas ganas de pertenecer y agradezco también que ustedes lo hayan considerado para tenerlo dentro de su organización. A seguir trabajando, van a seguir contando con nuestro apoyo obviamente, de parte de la marca registrada, ya hablamos del tema del sello de origen, que lo vamos a ir trabajando que ya me lo explicó, pero a seguir trabajando en unas mejoras que requiere la planta, recuerda el cierre perimetral y todo eso. El compromiso sigue, como lo habíamos manifestado.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Don Patricio Navarro, nosotros nos consideramos parte del patrimonio cultural de esta comuna.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, así es.

Don Patricio Navarro, como decía el estreno de nuestra de nuestro espacio allá. En Doñihue somos Chacolí, Aguardiente y Chamantos y vamos seguir trabajando para que esto se mantenga.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, le habíamos dado la palabra al concejal.

Sr. Concejal Don Fernando Zamorano. Muy contento de aprobar esta, voy a votar a favor obviamente de esta subvención, yo creo que como decía Patricio Navarro, no solamente es el patrimonio de Doñihue, es patrimonio del país.

Me gusta bastante la historia, el Chacolí y el Aguardiente. Cuando el ejército libertador cruzó la cordillera para que se independizara Chile y antes de la batalla de Chacabuco, había mucho frío en la cordillera, entonces desde el ápices de la cordillera no se podía hacer fuego, porque los realistas los iban a ver, nos iban a ver lo digo como habitante de nuestra tierra. Entonces dentro de lo que había en el ejército de los libertadores era charqui y aguardiente, para mantener el calor corporal.

Entonces son evidentemente parte de la historia de nuestro país, es más en esas visitas que es nombrado Polo Carreño, no porque haya sido y todavía siento que es mi amigo, una persona que era muy diversa, era una persona que pensaba distintamente a mí, pero con lo cual tuve una gran amistad a pesar de la diferencia de edad, él contaba estas historias y lo que se había hecho con el Chacolí, el patrimonio genético que también contaban en la Universidad de Chile.

Porque cuando uno hace una parra y poda una parra, lo que está haciendo es clonar la parra de la misma carga genética, no es lo mismo que pasa con otro tipo de especie, entonces se ha mantenido en patrimonio, nosotros tenemos que darles las gracias a ustedes por la relevancia que han tenido, en esta comuna y para el país. Por qué siempre hablamos de Estados Unidos del Whisky de su historia y que se vende en todas las botillerías del mundo y el Chacolí.

Yo traía unos amigos de Santiago, fuimos a comprar donde el Polo Carreño, ahí están sus sobrinos y él me dijo, oye el Chacolí sale en una canción de Víctor Jara y yo no me había dado cuenta y salía en una canción de Víctor Jara, esta tan arraigado el Chacolí.

Agradecer lo que ha hecho la Agrupación, recuerdo como si fuera ayer cuando estábamos inaugurando la planta con Boris Acuña en ese buen espacio para que desarrollen su función y también esto no es solo Chacolí y Aguardiente es toda la familia y la tradición que está detrás, tuvimos el Aniversario de Doñihue, yo lo



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

coloque en mi página personal, pero con una lagrima, se fue una gran vecina de nuestra comuna la señora Rita Eliana Carreño, estuvimos en su velorio, una parte importante de nuestra historia, hermana de Polo Carreño, siempre está ahí, conversaba hace poco, fue a dar una entrevista, fue Bibliotecaria de la Biblioteca Municipal, entonces una familia llena de historia.

Entonces eso es una familia doñihuana, esta su sobrino aquí, yo sé que va a seguir con la tradición.

Apoyemos porque es un tema, que bonito que Doñihue y la comuna tiene esto. Porque cuando uno trae turistas, cuando uno trae amigos, donde los lleva. Los llevábamos a nuestra historia.

Bonita la etiqueta y lo que se ha hecho y desearles lo mejor de los éxitos a Patricio Navarro a todos los que están detrás de esto, porque obviamente detrás esto hay un trabajo y estamos para apoyar y ojala si hay que invertir más y asesorarlo en los proyectos para eso estamos y que viva el Chacolí.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias concejal. Tomemos votación señora Lilian.

Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras.

Solicito votación, para la aprobación para una Subvención por M\$2.000 a la Agrupación de Emprendedores Artesanales Doñihue para el proyecto, "Proyecto Ruta del Chacolí".

Don Iber Pérez	Apruebo
Don Fernando Zamorano	Apruebo
Sra. Evelyn Díaz	Apruebo
Sra. Macarena Fierro	Apruebo
Don Mario Pérez	Apruebo
Don Juan Pérez	Apruebo
La Alcaldesa propone y	Aprueba

ACUERDO MUNICIPAL:

Aprueba Subvención Especial a la Agrupación Emprendedores Artesanales Doñihue, para "Proyecto Ruta del Chacolí", por \$ 2.000.000.-

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias a cada uno, nuestro cariño a los distintos integrantes de la Asociación, veremos todo el tema administrativo para sacar prontamente la subvención para que ustedes puedan financiar el proyecto. Que estén muy bien.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Pasamos al 3° punto de la Tabla del día de hoy.

Aprobación Modificación Presupuestaria presentada por Oficio N°136 del Departamento de Educación, para incorporar al presupuesto el mayor incremento en la subvención escolar.

Tengo entendido que la modificación fue enviada a sus correos, de mano para quienes no utilizan a través del correo.

Nos acompaña Don Arnoldo Acevedo Encargado de Finanzas del DAEM.

Los concejales ya tienen la modificación, no sé si tienen alguna consulta con respecto a la modificación presupuestaria.

Don Arnoldo Acevedo Encargado de Finanzas DAEM, buenas tardes señores concejales.

Por oficio nosotros mandamos esta modificación, en el cual había un mayor aumento de la subvención fiscal.

Nosotros en el departamento de educación, en este año por la subvención escolar como señala el Oficio 136, se proyectó un aumento de la subvención, en M\$95.000 y de esos M\$95.000, nosotros acá aumentamos los gastos.

Lo dividimos así en trabajo extraordinario M\$12.000

Arriendo de vehículos M\$50.000

Equipos computacionales y periféricos M\$25.000

Y Equipos de comunicaciones para redes informáticas M\$8.000.

Así se distribuyó los M\$95.000.

No sé, si tienen alguna duda, consulta, alguna inquietud.

Sra. alcaldesa doña Pabla Ponce Valle, tomamos votación entonces, ya.

Sra. Secretaria Municipal, doña Lilian Contreras, solicito votación, para la aprobación presupuestaria presentada por el Departamento de Educación, a través del oficio 136, que corresponde a un mayor incremento a la subvención escolar.

CUENTA	DENOMINACION	MONTO MILES DE PESOS
115-0503-003-001	SUBVENCIÓN FISCAL MENSUAL	95.000.

AUMENTO DE GASTOS

CUENTA	DENOMINACION	MONTO MILES DE PESOS
215-21-01-004-005-000	TRABAJOS EXTRAORDINARIOS	12.000.-
215-22-04-002-000-000	ARRIENDO VEHICULOS	50.000.-
215-22-04-005-000-000	EQUIPOS COMPUTACIONALES Y PERIFERICOS	25.000.-
215-22-09-006-000-000	EQUIPOS DE COMUNICACIONES PARA REDES INFORMATICAS	8.000.-



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras
Don Iber Pérez Apruebo
Don Fernando Zamorano Apruebo
Sra. Evelyn Díaz Apruebo
Sra. Macarena Fierro Apruebo
Don Mario Pérez Apruebo
Don Juan Pérez Apruebo
La alcaldesa propone y Aprueba

ACUERDO CONCEJO:

Aprueba Modificación Presupuestaria Departamento de Educación por incremento en la subvención escolar.

CUENTA	DENOMINACION	MONTO MILES DE PESOS
115-0503-003-001	SUBVENCIÓN FISCAL MENSUAL	95.000.

AUMENTO DE GASTOS

CUENTA	DENOMINACION	MONTO MILES DE PESOS
215-21-01-004-005-000	TRABAJOS EXTRAORDINARIOS	12.000.-
215-22-04-002-000-000	ARRIENDO VEHICULOS	50.000.-
215-22-04-005-000-000	EQUIPOS COMPUTACIONALES Y PERIFERICOS	25.000.-
215-22-09-006-000-000	EQUIPOS DE COMUNICACIONES PARA REDES INFORMATICAS	8.000.-

Sra. Alcaldesa Doña pabla Ponce Valle, muchas gracias don Arnoldo por habernos acompañados.

Me gustaría aprovechar la oportunidad, no sé si ustedes me lo permiten poder cambiar el punto 6. Aprovechado que esta el jefe de DAEM, el orden de la Tabla porque dice:

Aprobación Convenio Red de Mejoramiento Un Buen Comienzo Fundación Educacional Oportunidad, para que nos pueda contar don Pablo un poquito para poder sacar el acuerdo de concejo.

Sr. Jefe del DAEM Don Pablo Pérez, muy buenas tardes señores concejales, Alcaldesa, señora Lilian.

La Fundación Nueva Oportunidad. El programa Buen Comienzo se trabaja con preescolares, primer ciclo, pero llega focalizado en básicamente en los preescolares, establece de alguna manera de desarrollo personal, apoyo para los chiquititos como por ejemplo, la importancia de la asistencia.

Hoy día había una presentación desde la mañana respecto del programa, lo lideran principalmente las educadoras. Poner atención en la etapa preescolar en la edad



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

temprana fortalece indudablemente en la educación superior y el convenio tiene que ver con eso principalmente.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, perfecto, señores concejales alguna consulta con respecto a esto del convenio, don Iber me parece que tiene una consulta.

Sr. Concejales Don Iber Pérez, un comentario más que todo, es una instancia entiendo que ya se venía aplicando en la comuna, cierto.

Sr. Jefe del DAEM, Don Pablo Pérez, si claro, de hecho la comuna, no sé si es pionera, de alguna manera los colegios han abordado, en forma integral y poco a poco porque partió siendo una, la Escuela de Párvulo y luego se empezó a implementar en todos los preescolares, porque poner atención y focalizarse en el desarrollo y la habilidad natural escolar de los chiquititos, les da a ellos los pasos, los requisitos para ellos poder abordar la escolaridad de buena forma.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, sobre todo ahora que la preescolar sufrió tanto con el tema, bueno varios ciclos, con el tema de la pandemia varios chicos no pasaron por la etapa preescolar, o lo tuvieron que vivir vía remota, pasaron directamente a primero básico, lo mismo que pasó a los 7° que pasaron a 1° medio.

Sr. Jefe DAEM Don Pablo Pérez, además que se va por mucho tiempo se invisibilizó esa etapa, es como de alguna manera es como darle, voy a emitir un juicio. No basta que cualquier profesional enseñe a leer, porque ellos tienen desarrollo de habilidades naturales puras y eso requiere un profesional y apoyo y en ese sentido la fundación y el convenio fortalecen eso, muy interesante.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, de verdad estoy contenta ese momento, sé que se iba llevando, pero es importante, porque para nosotros como administración es importante hoy día focalizar nuestros esfuerzos en nuestros pequeños, de ahí parte los valores, los principios, la educación, un sinfín de cosas que creo que es importante afianzar siempre en la vida, así que. No sé si tienen otra consulta para tomar votación, no, tomamos votación.

Sr. Concejales Don Iber Pérez, solamente mencionar, bueno esto es un programa como ya les decía que se venía aplicando en ese sentido probablemente ya está considerado dentro de lo que es el presupuesto o ya se entiende como es el proceso de funcionamiento, siento que acá el compromiso que establece que se establece con el Municipio y con el DAEM, son ciertas acciones puntuales, el tema de los traslados, hay algún monto que ya está definido para el gasto que se tiene que



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

hacer, no hay que entregar plata municipal para el proceso de la fundación sino es apoyar la labor y facilitar con alguna acciones, si nos puede detallar un poco más.

Sr. Jefe DAEM Don Pablo Pérez, no, no requiere mayor gastos, de hecho la fundación no tiene fines de lucro en ese sentido complementa la información, más la formación que tenemos.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, ya tomemos votación.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

Solicito la votación para la Aprobación del Convenio red de mejoramiento Un Buen Comienzo Fundación Educacional Oportunidad.

Don Iber Pérez,	Apruebo
Don Fernando Zamorano	Apruebo
Sra. Evelyn Díaz,	Apruebo
Sra. Macarena Fierro	Apruebo
Don Mario Pérez	Apruebo
Don Juan Pérez	Apruebo
La alcaldesa propone y	Aprueba

ACUERDO CONCEJO:

Aprueba Convenio Red de Mejoramiento Un Buen Comienzo Fundación Educacional Oportunidad Ilustre Municipalidad de Doñihue.

Sra. Alcaldesa, Doña Pabla Ponce Valle, muchas gracias don Pablo, que tenga buena tarde.

Pasamos al punto N°4

Aprobación Padrón electoral Consejo Organizaciones Sociedad Civil 2022.

Bueno nosotros no tenemos conformados el COSOF, así que antes de cualquier conformación tenemos, tenemos que pasar por concejo las distintas instituciones que se encuentran vigentes al día de hoy a través del Padrón y esa es el objetivo de la votación nada más.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, está conformado el padrón y para poder elevar y hacer el llamado, tenemos que pasarlo por la aprobación del Concejo.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, que la comunidad tenga claro, que para nosotros es muy importante para poder actividad esto, porque es un mecanismo de participación ciudadana que lo exige la ley además, porque también queremos hacer un trabajo con las distintas instituciones que hoy día nos permitan, estar en el territorio y saber de ahí las necesidades de cada uno de los pequeños territorios



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

que conforman nuestra comuna, para nosotros más allá hoy día sea algo que exige la ley en cada municipio, pero también la importancia que para nosotros como administración, tiene que estar en concordancia, en cercanía con la comunidad, con la organización, así que la señora Lilian puedo recabar hoy día el padrón.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras y contarles también un poco, que desde el año 2011, que nosotros veníamos trabajando este tema, hicimos llamados hasta el año 2019, antes de la pandemia y nunca logramos construir el COSOC, todos los antecedentes se subieron a la página, convocatoria a toda las organizaciones que están vigente en este momento así que, esperamos que esta vez sí vamos a tener que hacer un trabajo mucho más arduo, que se realizó en la otra oportunidad, para que la comunidad vea que este es un mecanismo de participación donde sean escuchadas sus necesidades a través de este consejo que es tremendamente importante porque involucra a todo el funcional municipal.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, así es, yo tengo toda la fe y así va a ser y vamos hacer todos los esfuerzos para que así sea también desde el municipio. No sé si tiene una consulta señores concejales.

Sr. Concejales Don Iber Pérez, yo quisiera pedir su se pudiera dar lectura, en el fondo esto es igual importante y los vecinos entiendan que las agrupaciones que serían nombradas en este caso son las que están legalmente constituidas y pertenecen al panorama público comunal tanto territoriales como funcionales. Bueno que ellos sepan en el caso que hubiera una organización que no aparezca mencionada en este padrón.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, es porque esta con su directiva no vigente.

La invitación es en forma individual a cada organización, que está el reglamento, se les manda una nota, la forma que ellos tienen que elegir para representar en el consejo.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, pero igual la señora Lilian antes de tomar votación va a leer el padrón, para que las instituciones también puedan estar al tanto.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

PADRON ELECTORAL CONSEJO ORGANIZACIONES SOCIEDAD CIVIL 2022

◇ **Organizaciones Territoriales**

Junta de Vecinos El Cólera
Junta de Vecinos Errázuriz
Junta de Vecinos Cerrillos de Doñihue
Junta de Vecinos Rinconada de Doñihue
Junta de Vecinos Doñihue Oriente
Junta de Vecinos Doñihue Sur
Junta de Vecinos 21 de Mayo
Junta de Vecinos Campito California
Junta de Vecinos Sector Medialuna Rinconada
Junta de Vecinos Villa Las Palmas
Junta de Vecinos Valparaíso
Junta de Vecinos Emilio Cuevas Norte
Junta de Vecinos Villa Lo Carrasco
Junta de Vecinos Villa Centro Doñihue
Junta de Vecinos Carlos Salazar Duran
Junta de Vecinos Barrio Alto La Florida
Junta de Vecinos Pedro Aguirre Cerda
Junta de Vecinos Lo Miranda Sur
Junta de Vecinos Villa Lo Miranda
Junta de Vecinos El Ulmo
Junta de Vecinos Galvarino
Junta de Vecinos Población Lautaro
Junta de Vecinos Población Nueva Lo Miranda
Junta de Vecinos Villa El Pedregal
Junta de Vecinos Villa Fénix Los Lagos
Junta de Vecinos Valles de San Francisco

◇ **Organizaciones Funcionales**

Club Deportivo Atlético Lo Miranda
Club Deportivo Tricolor Plazuela
Club Deportivo Rinconada de Doñihue
Club Deportivo y Cultural Juventud Doñihue
Club Deportivo Caracol
Club Deportivo Unión Lo Miranda
Club Deportivo Gonzalo Vial
Club Deportivo Juventud Cerrillos
Comité Deportivo Social y Cultural UNBROKEN
Club de Pesca y Caza Faenadora Lo Miranda
Club de Basket Doñihue
Club de Rayuela Independiente
Centro de Madres Santa Isabel



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Centro de Madres Las Camelias
Centro de Madres Los Jazmines
Centro de Padres y Apoderados Liceo Claudio Arrau León
Centro General de Padres y Apoderados Escuela E-66 Laura Matus Meléndez
Centro general de Padres y Apoderados Escuela F-72 Cerrillos
Centro de Padres y Apoderados Sala Cuna Fantasía
Centro de Padres y Apoderados Manchitas de Colores
Centro General de Padres y Apoderados Colegio Julio Silva Lazo
Centro General de Padres y Apoderados Jardín Infantil Chamantitos
Comité de Vivienda La Araucaria
Comité de Vivienda Las Termitas
Club de Adultos Mayores Añoranzas
Club de Adultos Mayores Renacer California
Club de Adultos Mayores La Alegría de Cerrillos
Club de Adultos Mayores Lolos de Ayer
Club de Adultos Mayores Alegre Despertar Plazuela
Club de Adultos Mayores Las Décadas Felices
Club de Adultos Mayores Las Arañitas Tejedoras
Club de Adultos Mayores Recordando El Pasado
Club de Adultos Mayores Nueva Esperanza
Agrupación de Adultos Mayores y Capacidades Diferentes Cumpliendo Sueños
Comité de Apoyo a la Discapacidad
Club de Huasos Plazuela
Comité de Agua Potable Portezuelo
Comité de Agua Potable Rural california
Comité de Agua Potable Rural rinconada de Doñihue
Club de Rodeo Rinconada de Doñihue
Club de Cueca entre Amigos
Agrupación Folclórica Valle Plazuela Lo Miranda
Agrupación Folclórica Huelquen
Agrupación Folclórica Sin Fronteras
Taller Folclórico Alborada
Comité de Vivienda Los Padros
Comité de Vivienda Doña Antonia
Comité de Vivienda Cerrillos
Comité de Vivienda Los Nuevos Aires de Lo Miranda
Comité de Vivienda Las Araucarias
Comité de Vivienda Camarico
Comité de Vivienda Villa Doña Josefa
Comité de Vivienda Entre Cerros
Comité de Vivienda Nuevo amanecer Rinconada de Doñihue
Comité de Vivienda Proyecto Alto los Castaños
Comité de Vivienda Nueva Aventura
Comité de Vivienda Mejorando Mi Vivienda



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Comité de Adelanto El Milagro
Agrupación solamente Violeta
Taller de Bordados Woman
Club Deportivo Escolar Cultural Laura Matus

Organizaciones de Interés Público

Agrupación de Chamanteras de Doñihue
Comité de Regantes canal Acequia Nueva
Club de Diabéticos Doñihue
Agrupación Ayuda al Cáncer Lo Miranda
Taller Laboral Las Golondrinas
Cruz Roja Chilena
Cuerpo de Bomberos Doñihue
Comité de Apoyo a la Discapacidad
Agrupación Crianceros y Ganaderos de Lo Miranda
Agrupación de Desarrollo y Cultura ADECU
Agrupación Laboral las Emprendedoras de Lo Miranda
Agrupación María de California
Agrupación Emprendedores Artesanales Doñihue
Agrupación de Camperos Plazuela
Academia de Danza Folclórica ADMAPU
Junta de Vigilancia Rural Doñihue-Lo Miranda
Agrupación de Pequeños Agricultores PRODESAL Doñihue
Centro Cultural trichahue Doñihue
Taller Folclórico Alborada
Banda de Guerra Liceo Claudio Arrau León
Comité Ambienta Comunal de Doñihue
Taller Los Misterios del Arte

PARRAFO 4° De la integración al Concejo de los representantes de Asociaciones Gremiales, Organizaciones Sindicales y de Actividades Relevantes para el Desarrollo Económico, Social y Cultural de la Comuna.

◇ **Asociaciones Gremiales Habilitadas**

Agrupación para el Bienestar de los Docentes de Doñihue
Agrupación de Feria Las Pulgas Lo Miranda
Agrupación de Feriantes Lo Miranda
Agrupación feriante La Caserita
Fondo Solidario san Juan
Fondo Solidario Faenadora

◇ **Organizaciones Sindicales Habilitadas**

Sindicato Súper Pollo
Asociación de Empleados Municipales de Doñihue ASEMUCH



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Asociación Comunal de Funcionarios de la Salud Doñihue ACOFUSAN
Colegio de Profesores Doñihue
Agrupación de Funcionarios No Docentes Doñihue

◇ **Actividades Relevantes para el Desarrollo Económico, Social y Cultural de la Comuna.**

Presidente Cámara de Comercio Doñihue
Centro Cultural Cerro Tren Tren
Propietario Supermercado Ramírez
Representante Banco Estado Doñihue
Representante Supermercado Santa Isabel
Transportes Riquelme
Transportes Vidal
Representante Centro de Eventos y Restaurante Los Arcos Lo Miranda
Representante Centro de Eventos Aqua Bamby
Representante Restaurante Raíces
Representante Restaurante Río Loco
Representante Restaurante Las Tejas
Representante Copec Doñihue
Cía. Metalúrgica Rancagua S.A.
Sociedad Administradora Red Educativa Fortaleza
Maestranza SERVIMET y Cía. Ltda.
Acevedo Hermanos Ltda.
Inversiones Santa Catalina

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, ese es el Padrón con las organizaciones que se encuentran con vigencia hasta el 30 de junio.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras, y nosotros sacamos el dato hasta el 4 julio.

Sra. alcaldesa doña Pabla Ponce Valle, tomamos votación.

Sra. Secretaria Municipal, doña Lilian Contreras, tomamos votación para la Aprobación del Padrón Electoral Consejo Organizaciones Sociedad Civil 2022.

Don Iber Pérez	Apruebo
Don Fernando Zamorano	Apruebo
Sra. Evelyn Díaz,	Apruebo
Sra. Macarena Fierro	Apruebo
Don Mario Pérez	Apruebo
Don Juan Pérez,	Apruebo
Y la alcaldesa propone y	Aprueba



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACUERDO CONCEJO:

Aprueba Padrón Electoral para Consejo Organizaciones de la Sociedad Civil año 2022.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, entonces pasamos al 5° punto.

Aprobación rebaja pago permiso municipal de Ferias Libres de la comuna.

Bueno ustedes saben en este último tiempo, en estos dos semestre que nos ha tocado a nosotros aprobar el tema de las patentes y los permisos municipales, que hemos estado además en tema de pandemia, hoy día estamos un poquito más libres de eso, pero efectivamente, alguna organizaciones de feriantes nos han manifestado que no han estado muy buenas las ventas, todavía estamos con una taza alta nuevamente de Covid y se acercaron para solicitar una rebaja el permiso que equivale al 0,5 de la UTM, que es alrededor del \$26.000 a \$27.000 aproximadamente, la propuesta es poder dejárselo a todas las ferias libres de nuestra comuna en \$15.000.

Esa decisión tiene que pasar por concejo para poder hacerles este beneficio. Reitero es un beneficio de cada uno de los feriantes, que tienen hoy día un emprendimiento en ese sentido.

Nosotros creemos, yo lo he conversado con ellos también, con las directivas, en algún minuto esto se tiene que normalizar, pero creo que hoy día podemos hacer esa excepción porque todavía, hemos quedados bien debilitado en la economía a nivel país tampoco esta buena, las cosas están bastantes caras, creo que podríamos darles esa oportunidad si ustedes lo aceptan también.

Don Juan quería decir algo.

Sr. Concejala Don Juan Pérez, sí. Primero que nasa saludar a toda la gente que nos está viendo por las redes sociales, los colegas concejales, funcionarios, Secretaria Municipal.

Creo que es importante que nosotros sigamos apoyando las ferias y todos los que estamos acá lo hicimos una vez y lo vamos a volver hacer.

Creo que es importante porque la economía como vemos cada día, va afectando a la clase media y ligeramente,, los que más necesitan el apoyo es la clase media y los emprendedores, así que yo tal como lo dijeron, vamos apoyar esta iniciativa.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, alcaldesa. En primer lugar, estoy muy de acuerdo en apoyar a ferias libres para que obviamente para que paguen menos en sus permisos, la economía circular esta super lenta, no solo en la comuna, sino a nivel país, las ayudas han sido pocas, en ese tenor quiero que también se tenga en consideración, quizás la DIDECO, propuesto por usted también se haga también en algún momento una ayuda más masiva, más visible para ayuda sociales para personas que necesiten.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Si obviamente les vamos a bajar por un lado el cobro a las ferias, pero ellos también necesitan clientes que le compren y si las personas no están en una buena situación económica tampoco vamos a tener esa economía circular un poco más ágil, lo dejo en la mesa alcaldesa para que se tome en consideración.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, por supuesto concejala.

Lo que sí debo reiterar lo que se está trabajando a nivel de políticas públicas mayores apoyo a los municipios en razón que hoy día todavía permanecemos, recuerde todos los apoyos del Covid, se cortaron en septiembre del año pasado, donde no llegaron más ayuda ni de la intendencia, ni de nada, ni del gobierno.

Estamos tratando de reactivar con varios alcaldes también ese tema, porque ha sido preocupación de todos e igual quiero comentar que nosotros en tema asistenciales, hoy día hemos superado el presupuesto, para la mitad del año, en algún minuto vamos a tener que pedir a ustedes mismos una modificación presupuestaria, para seguir hoy día ayudando para la compra de gas, de vales de gas de mercadería, de pañales, de materiales de construcción, la verdad que hemos ido, tenemos presupuesto pero, si hacemos un cálculo a la mitad del año, vamos a quedar cortos para mitad del año.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, tiene que pedirla, yo al menos no me voy a oponer a una modificación presupuestaria.

Sr. Concejal Don Juan Pérez, todos.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, la verdad es que se han acrecentados los apoyos que hemos dado de manera particular obviamente a las familias, para que ustedes lo sepan.

Entonces tomamos votación, les parece.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

Se solicita votación para la rebaja del permiso de las Ferias Libres de la comuna de Doñihue, para este segundo semestre en \$15.000.

Don Iber Pérez	Apruebo
Don Fernando Zamorano	Apruebo
Sra. Evelyn Díaz	Apruebo
Sra. Macarena Fierro	Apruebo
Don Mario Pérez	Apruebo
Don Juan Pérez	Apruebo
La alcaldesa propone y	Aprueba



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACUERDO CONCEJO:

Aprueba rebaja de Permiso Municipal del segundo semestre de 2022, de ferias libres de la comuna de Doñihue, en \$ 15.000.-

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, entonces pasamos a punto N°7.
Aprobación Asignación Municipal (art. 45) a funcionarios de urgencia, sistema de turnos \$65.000., cada uno.
No nos acompaña el Director de Salud.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, es que lo vimos ayer.

Sr. Concejal Don Juan Pérez, pero si lo vimos faltaba aprobarlo nada más.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, ah, efectivamente, faltaba aprobarlo nada más. Ya está zanjado ese tema pedimos aprobación.

Sra. Secretaria Municipal, entonces pido aprobación, para la Asignación Municipal (art. 45) a funcionarios de urgencia, sistema de turnos de \$65.000.-

Sr. Iber Pérez, yo quiero hacer un pequeño comentario, igual ya lo discutimos pero recordar que esta modificación que estamos aprobando, está pensada en aquellas personas que tienen esta labor de turnos y que por una causa de ajuste que hubo que hacer en sus remuneraciones fue dada por una instrucción de Contraloría se vio un perjuicio que lleva ya bastante tiempo, afectando sus ingresos, es una medida que se ha encontrado a nivel municipal para darle, para subsanar esta carencia, obviamente estoy a favor así que mi voto es. Apruebo.

Sr. Fernando Zamorano, yo también creo que hay que darle después una vuelta y siempre valorar y beneficiar a los trabajadores porque el sistema de turnos, los colegas que aquí que participan es extenuante así que tenemos que apoyar a nuestros funcionarios de la salud, especialmente a la primera línea, así que por eso voy Aprobar la asignación. Apruebo.

Sra. Evelyn Díaz, por supuesto Apruebo.

Sra. Macarena Fierro Apruebo

Don Mario Pérez Apruebo

Don Juan Pérez, como funcionario de la salud del Hospital Regional Rancagua Apruebo.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Sra. Alcaldesa propone y Aprueba

ACUERDO CONCEJO:

Aprueba Asignación Municipal (Art. 45) a funcionarios de urgencia, sistema de turnos \$ 65.000.-

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, y por turnos además. Pasamos al Punto Varios. Gracias también por la aprobación de esta subvención, es para los funcionarios de urgencia para ambos CESFAM.

En puntos Varios me gustaría, porque en el Acta N°17, de sesión ordinaria tenemos que darle aprobación.

Ustedes la tuvieron en sus correos para poder revisarlas.

Aprobación en Acta N°17, Aprobación en Acta N°17, Aprobación en Acta N°17.

No habiendo objeciones damos por aprobada el Acta N°17 de Sesión ordinaria.

También nos acompaña don Juan José, Encargado de la Sede de lo Miranda y la Encargada de DIDECO, Magdalena González, que nos vienen a presentar el listado del FONDEVE.

Me gustaría que nos pudieran acompañar por si hubiese alguna consulta también de las señoras y señores concejales y para que ustedes también nos expliquen, cual fue el proceso, como sintieron el proceso, como se manifestó, la participación de las diferentes organizaciones territoriales, muchas gracias por estar acá, buenas tardes.

Sr. Asistente Social Don Juan José, buenas tardes, el tiempo que tuvimos para revisar fue bien poco, porque dimos plazo hasta el 31, y lo teníamos presupuestado nosotros y presentarlo, en la segunda reunión de la segunda semana de julio, tuvimos 3, 4 días para revisar los proyectos, puede que algo se nos haya pasado pero los dirigentes en general presentaron toda la documentación que se les pidió. En el sector de lo Miranda que es lo que yo revisé, tuvimos 19 Juntas de Vecinos que presentaron proyectos, no sé si analizamos caso por caso.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, quedaron afuera alguna Junta de Vecinos.

Sr. Asistente Social Don Juan José, quedaron afuera, no porque hayan tenido algún error, sino porque no presentaron proyectos.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, a mí me llamó la atención, un poquito la baja en lo Miranda, 19 solamente Juntas de Vecinos, porque algunas están en proceso.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Sr. Asistente Social Don Juan José y varios tienen la directiva sin vigencia.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce, yo sé que el proceso fue.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, cuantas son en lo Miranda las Juntas de Vecinos,, con y sin vigencia.

Sr. Asistente Social Don Juan José, son 26 Juntas de Vecinos.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, 26 en lo Miranda y esas 26 y postularon 19, porque el restante no postuló.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle y en el caso de Doñihue don Juan José.

Sr. Asistente Social Don Juan José, fueron 25 las que postularon.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, y las que postularon en Doñihue.

Sra. DIDECO Doña Magdalena Gonzales, postularon 23.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle. Siempre pasa.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro. El dato para nosotros es importante porque siempre preguntan qué pasó.

Sr. Asistente Social Don Juan José, la semana pasada nosotros estuvimos, llamando a todas las Juntas de Vecinos, si iban a presentar.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, bueno yo sé que el trabajo se hizo porque se reunió a todas las Juntas de Vecinos, en lo Miranda estuvimos con la Unión Comunal, acá en Doñihue también, se les presentó el proyecto y estaban todos al tanto de la postulación.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro y la discusión también fue del concejo.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle. Don Juan.

Sr. Concejal Don Juan Pérez, primero que nada, quiero agradecer a los funcionarios que trabajan, porque trabajar recabando la información es tiempo, se requiere tiempo, paciencia y don Juan José sabe a lo que me refiero, porque por años nosotros hemos trabajado y todos los que estamos aquí fuimos todos, dirigentes



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

alguna vez de las Juntas de Vecinos o de alguna organización funcional o territorial de la comuna, además está decir que, hay un plazo, que se hizo un trabajo y que tampoco como dice la concejala nos vamos a negar en revisar a posterior alguno porque siempre se ha hecho, esta la facilidad, siempre tienen la disposición de revisar bien justificados los casos y todo y llegamos a lograr que puedan algunos percibir después de su subvención, con acuerdo extra con una reunión a futuro, yo creo que hay que aprobarlo, porque lo más importante porque las Juntas de Vecinos están esperando esto, están esperando este día para que nosotros votemos para que ellos ya empiecen a realizar y ver concretado su proyecto de FONDEVE.

Así que yo invito a todos los colegas que votemos y que la información la entregue los encargados para que así vean que ellos cumplieron y nosotros como concejo también vamos a cumplir ahora.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle. Tal como dice don Juan, me gustaría Magdalena que nos pudieras contar para que la comunidad también lo sepa, porque los señores concejales ya lo saben igualmente, hoy día se aprueba y cuál es el proceso para que las Juntas de Vecinos estén al tanto y cuál sería el último proceso.

Sr. Concejal Don Juan Pérez, ya votemos.

Sra. DIDECO Doña Magdalena González, buenas a tardes a todos, posterior a la aprobación del concejo cierto de los FONDEVE, nosotros vamos a establecer, la comunicación con todas las Juntas de Vecinos, que se adjudica el proyecto, vamos elaborar el convenio con cada una, se firma en 4 ejemplares, quedando uno en poder de ellos y posterior a eso se hace la transferencia de recursos para que ellos puedan ejecutarlo los proyectos, nosotros le damos un plazo de 2 meses para poder fiscalizar, si es que efectivamente, si llevan a cabo los proyectos, eso lo hacemos en terreno, y una vez que ya está todo okey, se hace el proceso de rendiciones y con eso ya quedaríamos okey, ese es el proceso.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, perfecto, muchas gracias. Concejal.

Sr. Concejal Don Iber Pérez, felicitar a las Juntas de Vecinos que lograron organizarse y postular a estos fondos que están disponibles para que ellos postulen y aprovechar la instancia para que ellos no han logrado, establecerse o llevar adelante el trabajo para poder aprovechar estos fondos para que lo haga.

Bueno es responsabilidad de los vecinos de alguna manera alguna manera de estar encima del proceso y entender y averiguar qué es lo que ha pasado con sus territorios y lugares donde viven para poder potencial estas dinámicas o aportar para que en el futuro sí puedan postular las Juntas de Vecinos, u organizaciones que no pudieron postular en esta ocasión.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias concejal, indudablemente que el trabajo que estamos realizando, también nos preocupa que de pronto cuando hay un problema en un territorio y la Junta de Vecinos no está organizada como corresponde también es un problema más que nada también para nosotros como Municipio, también nos interesa que estén constituida como corresponde y que se pueda sumar al Padrón en su minuto a las organizaciones civiles. Me había pedido la palabra, ya.

Sra. DIDECO Doña Magdalena González, comentar también, de las 5 Juntas de vecinos que el año pasado no pudieron llevar acabo sus proyectos, se va a ver reflejado en un monto superior, eso está establecido acá en la nómina que ustedes.

Sr. Concejal Don Juan Pérez, es un acuerdo del año pasado.

Sra. concejala doña Macarena Fierro, alcaldesa, sumarme a las palabras del concejal Iber Pérez, que obviamente instar a las Juntas de Vecinos que el próximo año, la que no postularon, postulen porque es importante porque para hacer una buena labor en su territorio.

También como presidenta de la Comisión que tuvimos que ver esto, para que la gente lo tenga super claro.

44 Juntas de Vecinos postularon, de Doñihue que se llevan un monto de M\$13.500, de lo Miranda M\$10.000, que hace un total de M\$23.500, que se van a entregar a las Juntas de Vecinos tanto de Doñihue y de lo Miranda.

Así que solamente felicitar el trabajo de los encargados e instar a las Juntas de Vecinos para que en los próximos periodos, sean mucho más las postulaciones y quizás agruparse para que tengan más monto. Eso.

Sra. Alcaldesa Doña pabla Ponce Valle, y por supuesto sumarnos todos a las felicitaciones y también a los concejales que hicieron el trabajo, también. Sí trabajan en las comisiones, hay que felicitar. Tomamos votación.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

Solicito votación para aprobar los Proyectos FONDEVE de Doñihue y lo Miranda, de las Juntas de Vecinos, que hacen un total de M\$23.500.

Don Iber Pérez,	Apruebo
Don Fernando Zamorano	Apruebo
Sra. Evelyn Díaz	Apruebo
Sra. Macarena Fierro	Apruebo
Don Mario Pérez	Apruebo
Don Juan Pérez	Apruebo
Y la alcaldesa propone y	Aprueba



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

ACUERDO CONCEJO:

Aprueba Fondo Desarrollo Vecinal FONDEVE 2022.-

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras. Una carta que la acaban de ingresar.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, gracias don Juan.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, ah, perdón, agradecer a nuestros profesionales a don Juan José encargado de la sede municipal y a nuestra DIDECO, muchas gracias por el trabajo realizado.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

Dice: carta de agradecimiento.

Estimada Alcaldesa Pabla Ponce Valle

Ilustre Municipalidad de Doñihue.

De mi consideración y junto con saludarle muy respetuosamente, me dirijo a usted a través del presente medio para demostrar mi más sincero agradecimiento por posibilitar mi participación en la Fiesta del Chacolí 2022.

Yo, Hortensia del Carmen Ayala Morales, junto con mi marido, residentes de la ciudad de Rancagua, hemos iniciado un emprendimiento de venta de sales de mar y productos manufacturados en madera, gracias a este emprendimiento es que hemos participado en diferentes Ferias de emprendedores realizadas en su mayoría en la ciudad de Rancagua.

La labor suya y de sus funcionarios fueron determinantes para el buen funcionamiento y organización de este evento, es por esto y por lo mencionado anteriormente que reitero mi agradecimiento y mis felicitaciones por el apoyo, la buena voluntad y su dedicado trabajo que hemos visto en vuestro equipo.

Agradezco de antemano su consideración, esperando poder participar nuevamente en vuestras fiestas. Sin otro particular, me despido agradecida y muy cordialmente.
Hortensia Ayala M.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias señora Lilian.

Bueno queremos aprovechar la oportunidad también, justamente nos acompaña don Cristian Bozo. Queremos presentar más o menos cuales fueron los resultados de esta Fiesta del Chacolí, creo que es importante que la comunidad lo sepa, en torno a los emprendedores, a todos quienes nos acompañaron, cuáles fueron las ventas también y en los gastos que nosotros incurrimos, como modo de transparentar y que se sepa, en que estamos invirtiendo los recursos y cuáles son los beneficios que ellos traen también para nuestra comunidad, porque obviamente



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE SECRETARIA MUNICIPAL

detrás de una inversión, hay beneficios que nos llegan, para nosotros es importante que la comunidad lo tenga claro en nuestro sello de transparencia y probidad y también por ejemplo nos llega este reconocimiento de una emprendedora de Rancagua que efectivamente se abrieron todas las puertas, porque nuestra prioridad siempre va a ser gente de nuestra comuna, pero obviamente si hay espacios que quedan libres,, obviamente se le puede dar espacio a otras personas. Agradecemos también el reconocimiento de ellos, pero para que ustedes tengan claro que cantidad manejamos ese fin de semana en la Fiesta del Chacolí.
Ya.

Sr. Concejal Don Juan Pérez, alcaldesa yo, con respecto a eso quiero hacerle una solicitud formal digamos acá a que podamos recabar y tal como siempre, se ha dicho por años acá que nosotros queremos tener un estado de los emprendedores, de los artesanos, de nuestra comuna, para que ellos se sientan participe de esta fiesta.

Ya empezamos una fiesta que fue fuera de lo común, en nuestra comuna por años, entonces yo creo que uno recibe, realmente recibimos muchas felicitaciones, pero también recibimos algunas sugerencias, que es importante que nosotros la trabajemos para que nos permita que esto siga creciendo.

Voy a decir algo que es muy, que no costaba mucho pero era muy importante, mucha gente de Rancagua, me preguntaba donde quedaba, entonces no habían flechas indicando Fiesta del Chacolí, nosotros que somos de aquí, los vecino Coinco, Coltauco , nos ubicamos. Había mucha gente de otra parte que venía, Rengo, creo que es importante que en las festividades veamos una señalización o dibujar un plano por las redes sociales.

Yo trabajo en el hospital, había médicos que querían venir y me decían como me ubico, uno les decía, pero no es lo mismo tener un planito y llegar.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, comparto plenamente con usted don Juan, creo tal como usted lo dice hay muchas cosas que mejorar de verdad y no tampoco queremos, obviamente hubieron equivocaciones, no quiero justificarme, tampoco calculamos que iba hacer un gran trabajo, fue demasiado el trabajo en el lugar para poder habilitarlo, a veces se nos escapó un poco en el tiempo que nos iba a tomar, fue mucho, gracias a Dios salió bueno el evento para todos, ya lo hemos hablado largamente, pero sin lugar a dudas hay cosas que mejorar y en eso obviamente la opinión de ustedes, de la comunidad es muy importante considerarla, porque estamos, insisto, opinamos para mejorar, esas opiniones se tiene que respetar y se tienen que aceptar también, porque entedeos y sabemos que el ánimo es mejorar estas fiestas y otras que podemos realizar en a comuna.

Indudablemente sí, hay muchas cosas que hay que ir trabajando.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Sr. Concejal Don Juan Pérez, eso es alcaldesa, creo que uno tiene que aportar y la gente está ansiosa de 18 de septiembre, así que empecemos a trabajar para el 18 de septiembre.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, bueno está con nosotros don Cristian Bozo y lo vamos a dejar con ustedes.

Sr. Encargado Relaciones Públicas Don Cristian Bozo, gracias señora alcaldesa, buenas tardes concejales, concejales, gracias por permitirles informarles de esto.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, la queríamos impresa.

Sr. Encargado Relaciones Públicas Don Cristian Bozo, la quieren impresa, ah, yo se las iba a enviar al correo, igual se la imprimo para la próxima vez y se la envié al correo ahora.

Sra. Concejala Doña Macarena Fierro, ya, ya. Bien.

Sr. Encargado Relaciones Públicas Don Cristian Bozo, como yo les había hablado la otra vez, cuando les mostré el proyecto que era lo íbamos hacer, la idea era una vez finalizada la Fiesta, después les voy a mostrar el pequeño arqueo de todo el tema de cómo habían sido los gastos, cómo habían sido los ingresos y toda la resonancia había tenido la Fiesta, nosotros, lo que nosotros proyectábamos se superó y eso nos permite hoy día mostrar un logro creo que es para nuestra comuna, lo vamos a ir detallando y se lo voy mostrando, cuando ustedes gusten me hacen preguntas y encantado les respondo.

Como decía al principio se realizó el 24, 25 y 26 de junio, solo por ponerlo en contexto en el Complejo Deportivo Rinconada de Doñihue donde tuvimos artesanía, emprendimiento, cocinerías, Food truck, juegos, Cervecerías .

En este cuadro mostramos que teníamos cocinerías, emprendedores y lo que acabo de nombrar, artesanos, juegos infantiles, food trucks, cervecerías artesanales, esa es una proyección del dron el día antes que empezara ya a funcionar, cuando empezó anochecer, esa era la proyección que tenía el recinto.

Le contamos que en cocinería teníamos 6 cocinerías en total, 5 cocinerías pertenecían a emprendedores de nuestra comuna, el 6° se cambió a última hora que era el Club Deportivo Cultural Doñihue, que se bajó una semana antes y en su lugar accedió una señora que era Mostazal conocía de la señora Elizabeth Campos y muy recomendada, por lo tanto, la pusimos ahí.

Dentro de los emprendedores teníamos 60 puestos, 32 pertenecieron a personas de Doñihue y los otros 18 fueron tomados por personas de la región.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE SECRETARIA MUNICIPAL

En los artesanos teníamos 36, 16 de Doñihue, más 15 de las comunas Mágicas, que también están incorporados de Doñihue y uno que quedaba ahí a parte de otras comunas.

En los juegos infantiles teníamos 5 personas, emprendedores, de los cuales 4 eran de nuestra comuna y solamente uno de afuera.

En los Food truck, teníamos 7 funcionando, porque teníamos 8 anotados y la última señora se bajó porque estaba embarazada y se le adelantó el parto, así que a última hora se bajó un día antes.

Teníamos 7 funcionando 5 de la comuna y 2 de afuera.

En cuanto a las cervecerías teníamos 9, y 5 que registran domicilio acá, entre eso estaba Estampida, había un par de lo Miranda y 5 de la comuna y 4 de afuera.

Esta otra toma cuando ya está con público, la colocamos para que se vea simplemente el orden y la disposición del lugar, por eso que la gente le pareció tan interesante participar de esta fiesta.

Acá tenemos la asistencia de público, un total contabilizado del día viernes al día domingo, tuvimos un total de personas aproximado de 24.000, que fueron al evento, esa es la gente que llegó.

Por día, tenemos que el viernes aproximadamente 6.000 personas.

El sábado tuvimos 10.000 personas.

Según, estas son cifras super aterrizadas, la verdad que el sábado teníamos algunos parámetros que llegaba a cerca de las 14.000 personas, las que ingresaron y salieron, porque según las chicas de la puerta que estaban haciendo la trazabilidad, las cartillas que arrojaban, dos veces quedaron sin cartilla.

Teníamos para 10.000, se cruzó con la del viernes, aproximadamente 10.000 personas.

El domingo tuvimos 8.000 personas, aproximadamente, en el día domingo, porque el público rotó.

El día domingo se apuntó a la familia, por lo tanto, temprano había mucha gente ya en el show final había aproximadamente habían como 3.000, en el día hubo más de 8.000 personas de acuerdo a lo que nos indica desde la entrada, los vecinos que pusieron estacionamiento paralelos a los que tenían Bomberos, nos indicaban que había mucha gente y los números de autos que no daban.

Así que aterrizamos las cifras y sería promedio 24.000, el fin de semana.

Una cifra nunca vista en la Fiesta del Chacolí, o cualquier en cualquiera actividad que hemos hecho acá esa es la toma área hecha desde arriba el día sábado que están los Vásquez.

Las ventas promedios se tomaron, yo llame a varios. En todos los rubros tomamos una muestra, las cocinerías, los artesanos, todos nos entregaron cifras, algunos son medios reacios para entregar porque creen que les vamos a cobrar algún impuesto o algo, pero la verdad que necesitábamos número porque los números son los que hablan, podemos formar una estadística.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE SECRETARIA MUNICIPAL

En las ventas promedios las cocinerías vendieron M\$9.000 promedio, la que menos vendió fue M\$6.000 y la que más vendió fue M\$13.000, casi M\$14.000 en venta, los emprendedores vendieron casi M\$1.000, hay una muestra de M\$1.200 y hay una muestra de M\$1.800, por lo tanto, nos da cercano a M\$1.000 a \$800.000 perdón.

Los artesanos M\$1.000 también, porque había artesanos que pasaron la barrera del M\$1.500 y otros artesanos más pequeños en \$700.000, \$900.000.

También tenemos acá los juegos infantiles, tuvieron un día bueno y el otro más o menos pero así todos superaron la barrera del M\$1.000 promedio.

El Food truck, el que menos vendió, vendió \$M3.600 y el más vendió M\$4.200, tenían un promedio de M\$4.000.

La Cervecería la doñihuana que es la Estampida, vendió M\$1.900, que fue la segunda que más vendió y fue la Kusttmann que la superó con M\$2.000 y algo, para ser frío harto vendieron los jóvenes, esa es una toma lateral donde están las cocinerías el sábado cuando teníamos el pick de gente.

Acá tenemos en total, ingresos en la comuna, a que nos referimos con esto, todo lo que ingreso en el Fondo a las Harcas Municipales o a la comuna en sí.

En permisos municipales llegamos a recaudar M\$10.500, según nos indicaban en Finanzas el promedio siempre era M\$3.000 o M\$4.000.

Es lo que más había ingresado en una fiesta con mucho más y nosotros llegamos a ese punto porque se explicó a los expositores que para tener una fiesta de nivel teníamos que cobrar un poquito más de lo habitual.

Acá está el estacionamiento de Bomberos le entraron alrededor de M\$7.000.

Ellos cedieron el último día a una bombera que tuvo un gran problema, Marcela que también es funcionaria nuestra y Marcela tiene una deuda enorme por el tema de su hija por la enfermedad y ellos decidieron cederle el domingo y ella solita hizo cerca de M\$3.000, bajo el alero de Bomberos.

Entonces para Bomberos es una cifra importante, esta es la primera cía.

Se le invitó a la segunda Cía. de lo Miranda, tuvieron un problema de logística por lo tanto no pudieron participar, pero lógicamente para el aniversario de lo Miranda les tocara a ellos, el tema de los estacionamientos y ahí se empareja.

En ventas de los expositores, sumando y restando alrededor de M\$201.000, eso es lo que vendieron todos los expositores.

Total, de ventas en la comuna ese fin de semana M\$218,5. Eso es lo que se vendió entre viernes, sábado y domingo, considerando que el viernes se abrió a las 7 de la tarde. Podríamos considerar 2 días. Sábado y domingo eso es lo que vendió la comuna en general.

Hay que considerar también en las Tres Esquina nos decía la gente, los negocios, los minimarket, que habían vendido todo, porque ellos estaban en un lugar demasiado estratégico, la gente solía salir de ahí, y mucha gente circuló a pie.

La circulación de público fue inmensa y eso se notó.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Los gastos operacionales se consideraron todos los gastos que se hicieron para poner en marcha esta fiesta, considerando, limpieza, instalación de luz, instalación de agua, cosas que van a quedar, lógicamente se tuvieron que pagar.

Por ejemplo, en la limpieza del recinto gastamos M\$7.000, que estuvo la máquina un mes limpiando.

Instalación de agua M\$3.500., esa red se conectó a la red de agua potable del sector donde se aumentó el tamaño de la matriz, quedó toda la red hecha en el perímetro del área, ya nosotros armamos otro tema y ya tenemos solo que conectar.

Sra. Concejala Doña Evelyn Díaz, Cristian esos M\$7.000 se pagaron sólo en máquina.

Sr. Encargado Relaciones Públicas Don Cristian Bozo, entre la máquina, la extracción y hora hombre de limpieza y la tolva.

Sr. Concejal Don Juan Pérez, limpiaron todo el terreno.

Sr. Encargado Relaciones Públicas Don Cristian Bozo, limpiaron todo el terreno, las 4,5 hectáreas.

Tenemos la instalación eléctrica que contamos ya con postación, con cable y con todos los insumos que quedaron y la postación que son alrededor de 60 postes, había que comprar, había que armar toda la red y eso hoy día queda para nosotros, la publicidad gráfica se gastaron alrededor de M\$3.000, M\$2.800 y algo.

En la publicidad de medios no se gastó nada.

En la técnica y la artística, esta es la Licitación Pública son M\$60.000 impuesto incluido, ese es el servicio que nos prestó a nosotros la productora.

La productora que es lo que hizo fue ejecutar el plan que nosotros teníamos y traer los artistas que nosotros habíamos solicitado, más allá de poner el escenario, iluminación, ese era el trabajo de cualquiera que se adjudicara la Fiesta del Chacolí, ellos tenían que ejecutar lo que la alcaldesa había propuesto en cuanto a la parrilla y todo el funcionamiento.

En cuanto al arriendo de las carpas, arrendamos 1.690 metros de carpas, que son M\$12.000.

El total de gastos en este plano fue de M\$90.500, pero si vamos a la siguiente lámina, el gasto real de esta fiesta fue de M\$64.500.

Por qué, porque nosotros hoy día quedamos con

Los ingresos M\$10.500, en permisos municipales. M\$7.000 en la limpieza del recinto, eso queda es una inversión no es un gasto. M\$3.500 de agua también, los M\$5.000 de la instalación eléctrica también, por lo tanto.

Esos M\$26.000 son inversión, no lo podemos considerar como gasto, eso quedó ya para el municipio, en este caso es para el recinto.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Ahora los M\$64.500 versus lo que logró vender la gente e ingresó a la comuna M\$218.500, las cifras dicen que fue un éxito la actividad.

\$69.724.722, eso es lo que costo 2019, la fiesta del Chacolí, que es la última que se hizo en la medialuna. Donde ingresaban alrededor de 2.000 personas que esos son los números que nos entregaron desde allá y esa fiesta costó \$69.724.722.

Si a la fiesta de hoy día le restaron el 30%, era más barato lo que costaba en esa época, ya todo vale más.

Esos M\$70.000 del 2019 hoy día serian M\$110.000, M\$120.000.

Entonces la cifra no creemos que sea tan descabellada, en relación con la magnitud y a la calidad el espectáculo en sí no tiene mucha referencia.

Solo lo pusimos como un dato para contextualizarlo así.

Esta foto la puse para que demostrar el trabajo en equipo que se generó, ese trabajo en equipo generó más de 500 personas que tuvieron empleo, ese gin de semana que tuvieron trabajo.

También los ingresos para la comuna fueron más de M\$220.000.

Colocar a Doñihue en el mapa de eventos culturales. En la región salió en más de 20 medios de comunicación, la foto del dron se replicó y llegó a 45.000 de reproducciones, pero son más de 44.000 visualizaciones que jamás habían aparecido Doñihue y nos pusimos en el mapa nuevamente, gracias al generar esto el trabajo en equipo generó la mejor Fiesta del Chacolí según la gente y la verdad para nosotros según los números y las estadísticas dicen lo mismo.

Así que eso es una foto resumen de todas las actividades, que hubo, se generó actividad todo el día, no solamente la parrilla, había actividades todo el día por lo tanto los emprendedores quedaron felices, todavía no hemos escuchado ninguna queja de los emprendedores, todo lo contrario, han llegado muchas cartas de felicitaciones y la verdad que todos quieren el 18 ahora.

Pero esto es el resumen de la Fiesta del Chacolí que podríamos entregar nosotros.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias don Cristian.

Sr. Encargado Relaciones Públicas Don Cristian Bozo, se lo mando a los correos.

Sra. concejala doña Macarena Fierro, yo claramente, felicitar, bueno si bien es cierto, tenemos ciertas diferencias en varias cosas a lo largo de esta administración, sin embargo hay que ser empático y atingente a lo que pasó en la Fiesta del Chacolí y junto con ello quiero felicitarte Cristian, creo que hiciste un trabajo transparente, en cuanto a que se invirtió en el lugar, obviamente no tiene una comparación, porque el otro lugar era más pequeño, era más como tradicional, finalmente se ocupó un espacio municipal que estaba ahí, esa fue suerte haberlo tenido, de verdad te quiero felicitar, sé que hubieron varias cosas, técnicas que se pueden



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE SECRETARIA MUNICIPAL

mejorar obviamente, la gente no las vio. Es como una casa, siempre hay problemas, hay que mostrar la mejor cara.

Así que claramente fue un éxito la Fiesta del Chacolí, te agradezco la transparencia de mostrar todos los montos, efectivamente las personas que me han llamado vendieron mucho de sus productos, eso potencia también a los artesanos a la comuna, visiblemente estuvimos espectacular, muchos comentarios positivos y claro felicitar claramente a los concejales que estuvimos porque nosotros somos parte de esta administración.

Si bien es cierto nunca vamos a estar de acuerdo en todo, sin embargo, nosotros remamos para la misma parte para que los ganadores de todo esto sea la comuna. Porque aquí a nosotros nos van a pagar igual a fin de mes, para eso trabajamos, e el concejo, con comisiones, en varias cosas.

Pero estar más unidos que nunca en el sentir de seguir potenciando la comuna, seguir invirtiendo en los terrenos que ya gracias a Dios estaban, nada más que felicitar por este evento y seguir la fiesta del 18 de septiembre, creo que eso debe ser con antelación para que las personas que quieran participar tengan una oportunidad y seguir potenciando la comuna porque ese es el fin de este concejo.

Sr. Encargado Relaciones Públicas Don Cristian Bozo, si me permite un detalle. Me tocó dirigir un gran equipo, que super complejo, pero yo solo seguía instrucciones de la alcaldesa, que a ella se le ocurrió hacerlo en este lugar, claro una mirada maravillosa pero que tenía mucho trabajo, estuvimos 2 meses ahí.

La verdad que, por primera vez, yo trabajé antes acá, y por primera vez habían 40 personas para trabajar, que se les preguntó y no se les impuso a nadie, todo el mundo quiso participar, fue bien complejo, la verdad bien sacrificado, pero la gente, este es el sacrificio de todos los municipales, gente del Aseo, de Salud y Educación. Además, te agradezco el respeto que tuviste con todos los concejales que muchas veces no fue así, nos trataron super bien, nos dejaron entrar, nos dieron las entradas correspondientes, que también se cumplió.

Sr. Concejales Don Juan Pérez. Fuimos las autoridades elegidas por el pueblo y respetadas.

Don Mario Pérez, esto prendió, nunca pensé, el Relacionador Público don Cristian Bozo iba a poner el resultado de la fiesta, porque creo que eso no se había hecho acá.

De un principio le dije que tenía mucha Fe, estaba confiado porque ustedes formaron una comisión con 5 personas importantes del municipio, fui uno de los concejales que estuve cerca de la fiesta del chacolí, hubo un detalle.

Fue bueno para nosotros para así mejorar para los próximos eventos.

A veces son buenos los errores de uno, aprende, yo lo valoro y lo reconozco.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

Cometimos errores, en el camino se aprende, los que saben son los que están detrás de las cámaras, saben lo que pasó. Cada uno de ustedes encontró algún defecto, pero para eso vamos a conversar más adelante en una comisión de Cultura, como dijo la alcaldesa todas las ideas de los concejales, es buena y bienvenida.

Así que lo felicito don Cristian Bozo por la cercanía que tuvo conmigo a través de comisión de Cultura, preocupados de nuestros concejales de entregar las invitaciones, gratamente estoy sorprendido y muy agradecido, por gesto que tuvo con nosotros los concejales, gracias don Cristian Bozo.

Sra. alcaldesa doña Pabla Ponce Valle, gracias concejal. Don Juan.

Sr. Concejal don Juan Pérez, si bien cortito creo, yo he sido 4 veces elegido concejal, veo por primera vez terminada la actividad, que nos dieran los detalles de todos los ingresos y los egresos de la fiesta, eso habla bien de la administración y de quien están dirigiendo los destinos de esta comuna, más el trabajo de los concejales que se vio reflejado ahí, mucha gente me decía, están los concejales y que bueno que suban con la alcaldesa, eso lo miraban bien, era un gesto muy humano.

Decir que detrás de Cristian, él es una cara visible, antes esta los concejales, están los concejales, esta Cristian, pero no hay que olvidar toda esa gente que trabajo, creo que los Obras, los recolectores de la basura, seguridad, son todos funcionarios que me constan que a mí dijeron, yo vengo voluntariamente a la fiesta de mí comuna a participar, a nadie se les obligó y creo que eso es valorable y eso también merece un reconocimiento y una anotación positiva, dentro de su vida laboral, yo creo que esa gente merece que se le reconozca. Así que un saludo y un abrazo para todos ellos y que llegue luego el 18 de septiembre, nada más.

Sra. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, me quiero sumar y lo hablamos el lunes también y agradecer a los concejales y a toda la gente de nuestra comuna que respondió a ir a la fiesta, lo dije también y reiterar a nuestros funcionarios municipales, ya estuvimos con ellos el viernes en un pequeño gesto, porque creo que sintieron lo que todos lo sentimos, la unidad de trabajar juntos y que todos son válidos, aquí todos valemos lo mismo.

La función que realiza cada uno es importantísima para sacar adelante el fin último y creo que eso es lo tienen que valorar y tienen que sentir ese respaldo, yo estuve con ellos el día jueves que estaba lloviendo hasta las 9.30 de la noche con la gente de Obras, porque creo que es importante ellos también sientan el respaldo que no están solos, que no es solamente un trabajo, sino que ahí pone también el amor por su comuna, la pasión que hoy día es sacar un evento de esta magnitud, espero que los otros eventos sigan poniendo la misma forma de desafío tal como decía la



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARÍA MUNICIPAL

concejala, mucha gente quiere el 18 de septiembre, de otra fiesta ahí, esperemos que siga ahí y nosotros vamos a poner lo mejor de nosotros, para eso yo le pido a ustedes como concejales que también lo hagamos en conjunto, para que todo esto resulte de aquí en adelante tiene que resultar. Concejal usted quería la palabra.

Sr. Concejal Don Iber Pérez, bueno valorar la iniciativa que tiene de exponer a la gente, los detalles financieros de este proceso, siento que eso contribuye, no es una obligación, es muy importante que entendamos también y lo valoremos como vecino porque, hay muchas administraciones municipales que, no tienen esta idea de poder de exponer y que la gente se entere realmente de cómo se manejan los dineros,, como este y bueno yo siento que se tiene que marcarse una pauta que ojala se repita en el futuro también, que podamos tener la costumbre de exponer de manera transparente, los gastos y procesos de licitación para que la gente se pueda hacer su propia opinión de manera informada y evitemos quizás malos entendidos.

Por otra parte me parece importante abrir sugerencias, quizás para la actualización de este proceso porque naturalmente, yo diría a grandes rasgos yo diría que estuvo bien, pero hay cosas se podrían mejorar, quizás el tema de los baños, a mí en lo personal me pareció que era muy grande el área que estaba protegida, dejar a la gente un poco más cerca del escenario, etc., buscar maneras de mejorar y buscar en los vecinos lo que ellos sugieren, para las Fiestas Patrias, personalmente yo creo que debemos hacer avanzar el proceso de toma de conciencia ecológica y deberíamos ofrecer stand agrupaciones que tienen alguna relevancia local en el tema de conservación del medio ambiente, en estas fiestas deberían estar y entregarles espacios que fueran gratuito y se hicieran notar que en el fondo, entregando esos procesos de educación a la población, que son tan necesarios y que en estos espacios, estos espacios y estas fiestas son distintas porque acá va todo el pueblo, no como en otros eventos culturales que son más enfocadas en cierta orientación que ya tiene cierta conciencia sobre estos temas, entonces aprovechar estas instancias globales para, de poder hablar un poquitito de la conservación del medio ambiente, manejo de residuos, manejar este tema siento que es una oportunidad que tenemos hay que aprovechar y ojala lo podamos hacer para el futuro.

También comentar que es reconfortante, de ver a los funcionarios sentirse libres en un ambiente laboral y eso es una situación que hay que valorar, de poder estar participando de una actividad de manera voluntaria que es algo que ojala se haga costumbre y que yo valoro y siento que felicitarlos.

Sr. Alcaldesa Doña Pabla Ponce Valle, gracias concejal.

Me parece muy atingente lo que usted dice con respecto a la gente que hoy día tiene un cuidado especial por el medio ambiente y que está dentro de nuestras propuestas concejal en trabajar con ellos, que tengan un reconocimiento para que



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE SECRETARIA MUNICIPAL

tengan sus espacios para que puedan mostrar sus productos, como lo tuvimos hace una semana atrás, se recuerda, creo que es importante.

Bueno, esas pequeñas cosas que se van quedando a nosotros en el tintero, obviamente, es bueno recabarla en el minuto para poder hacerla.

No sé en Varios lo que pasa que tenemos una actividad donde van todos los concejales, vamos todos invitados a la misma actividad y estamos un poquito excedido en la hora.

Sin más que tratar el día de hoy damos por finalizado este tercer Concejo Ordinario del mes de junio siendo las 15:57 minutos.

Muchas gracias un saludo a la comunidad y que tengan un excelente fin de semana.



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE
SECRETARIA MUNICIPAL

SESIÓN ORDINARIA N°21 /2022

PABLA ALEJANDRA PONCE VALLE
ALCALDESA

IBER PÉREZ PÉREZ
CONCEJAL

FERNANDO ZAMORANO PERALTA
CONCEJAL

EVELYN DIAZ URIBE
CONCEJALA

MACARENA FIERRO CONTRERAS
CONCEJALA

MARIO PÉREZ PÉREZ
CONCEJAL

JUAN PÉREZ RIVEROS
CONCEJAL



LILIAN CONTRERAS BARRIOS
SECRETARIA MUNICIPAL